
 

15 dicembre 2023 

  
 

A TUTTI I COMPONENTI  
Il Consiglio di Corso di Laurea  

in Medicina Veterinaria  
L o r o    S e d i  

 

 
Il Consiglio di Corso di Laurea in Medicina Veterinaria è convocato ad horas per martedì 19 dicembre 
2023 alle ore 13:00 presso l'Aula Magna del Dipartimento, per discutere il seguente odg, ritirato 
dalla discussione nella precedente seduta: 
  
 - Scheda di Monitoraggio annuale 2023 
 
 
  
Cordiali saluti, 
Il Presidente del CdL in Medicina Veterinaria  
Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio 
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L'anno 2023 addì 19 del mese di dicembre alle ore 13:00, si è riunito in modalità mista, telematica e 
in presenza presso l’Aula Magna, il Consiglio di Corso di Laurea in Medicina Veterinaria. Sono stati 
convocati con e-mail del 15/12/2023: 
 

Professori di ruolo di Ia FASCIA P G A Professori di ruolo di IIaFASCIA P G A 

CENCI GOGA Beniamino T.  X  ZERANI Massimo  X  

DI MEO Antonio   X RICERCATORI P G A 

MECHELLI Luca  X  CHIARADIA Elisabetta   X 

PEPE Marco  X   CHIORRI Massimo   X 

PORCIELLO Francesco X   CONTI Maria Beatrice X   

RUECA Fabrizio X   DIAFERIA Manuela   X 

SILVESTRELLI Maurizio  X X GOGLIO Pietro X   

TRABALZA MARINUCCI Massimo X   GRISPOLDI Luca   X 

Professori di ruolo di IIaFASCIA P G A GORETTI Enzo   X 

ACUTI Gabriele  X  LEPRI Elvio   X 

ANTOGNONI Maria Teresa  X  LORENZETTI Maria Chiara   X 

ARCELLI Rolando   X MARCHESI Maria Chiara   X 

AVELLINI Luca   X MARENZONI Maria Luisa  X   

BARBATO Olimpia X   MATTARELLI Maurizio  X  

BECCATI Francesca X   MIGLIO Arianna  X  

BIRETTONI Francesco   X MIRAGLIA Dino   X 

BRACHELENTE Chiara X   MORGANTI Giulia X   

BRANCIARI Raffaella  X  MOSCI Paolo   X 

BUFALARI Antonello  X  NANNARONE Sara X   

CAIVANO Domenico X   PIERRI Francesca   X  

CAPPELLI Katia X   SFORNA Monica X   

CAPOMACCIO Stefano X   TASSO Sergio    X 

CASAGRANDE PROIETTI Patrizia  X  ZELLI Riccardo   X 

DALL’AGLIO Cecilia X   DOCENTI A CONTRATTO    

DEL GIACCO Tiziana   X CELLA Diana   X 

DELLA ROCCA Giorgia X   ANGELI Giovanni   X 

DI SALVO Alessandra  X  GUELFI Gabriella   X 

DIVERIO Silvana X   COSTANZI Egidia   X 

FRANCIOSINI Maria Pia X   STUDENTI RAPPRESENTANTI    

LEONARDI Leonardo X   BRUNELLI Asia   X 

MANDARA Maria Teresa X   GERLI Caterina   X 

MARANESI Margherita X   QUARTESAN Allegra Benedetta  X  

MERCATI Francesca X   TADDEI Matteo  X  

MERCATI Francesca X   ZAMBRANO Beatrice   X 

ORLANDI Fabio   X     

PASCUCCI Luisa  X      

PASSAMONTI Fabrizio X       

PIERAMATI Camillo X       

POLISCA Angela   X     

RANUCCI David X       

SYLLA Lakamy X       

VERINI SUPPLIZI Andrea X       

VERONESI Fabrizia  X       
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Presiede la Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio, Presidente del Corso di Laurea in Medicina Veterinaria. 
Assume le funzioni di Segretario verbalizzante la Prof.ssa Francesca Mercati. 
 
Constatato il numero legale dei presenti, il Presidente dichiara aperta la seduta e dà lettura del 
seguente: 
 

Ordine del Giorno 

 
1. Scheda di monitoraggio annuale 2023 
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ORDINE DEL GIORNO N 1 OGGETTO: 
Scheda di monitoraggio annuale 2023 
Il Presidente ricorda che, come ogni anno, il “gruppo di riesame” del Dipartimento è stato chiamato 
a predisporre la Scheda di Monitoraggio Annuale del Corso di Laurea in Medicina Veterinaria e 
che la stessa viene quindi presentata al Consiglio di corso di Laurea nella seduta odierna. 
Il gruppo di riesame costituito da: 
Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio 
Sig.ra Vera Baracchi 
Prof. Fabrizio Rueca 
Prof.ssa Raffaella Branciari 
Prof. Massimo Trabalza Marinucci 
Dott. Piermario Mangili 
Sig.ra Claudia Crispigni della Segreteria Didattica 
Si è riunito nei giorni: 
28/11/2023 esame di tutti gli indicatori compresi nella stesura della scheda di monitoraggio ed 
elaborazione dei dati 
5/12/2023 revisione dei dati e stesura finale della scheda 
15/12/2023 revisione finale 
Ha partecipato agli incontri il Prof. Andrea Verini Supplizi (delegato per la didattica). 
Hanno partecipato alla revisione finale la Prof.ssa Angela Polisca (RQ Dipartimento) e la dott.ssa 
Sara Nannarone (Delegato Erasmus e Internazionalizzazione) 
I dati forniti dagli indicatori sono stati confrontati con quelli relativi ai CdS attivi nella stessa 
macroregione (AG) e a quelli presenti a livello nazionale (NZ). 
Di seguito i punti di forza e di debolezza del CdS: 
 
Tra i punti di forza del CdS: 

INDICATORI VALORI LOCALI 
VALORI MACROREGIONE 
E NAZIONALE 

Percentuale di studenti 
provenienti da fuori regione 
 

Superiore ai dati regionale e 
nazionale 
88,2% 
 

75% AG 
52,6%NZ 

Percentuale di docenti di 
ruolo appartenenti ai diversi 
SSD di base e 
caratterizzanti per il CdS di 
cui sono referenti 
 

Stabile negli ultimi 5 anni, come a 
livello regionale e nazionale 
100% 
 

100%AG 
100%NZ 

Percentuale di laureandi 
complessivamente 
soddisfatti del CdS 
 

È in leggero calo, ma rimane 

comunque molto elevata (87,9%) 

e in linea con i dati regionali e 

nazionali 

 

93%AG 
89,3%NZ 

Percentuale di occupati ad 
un anno e a tre anni dal 
titolo 
 

È  in incremento, in linea con i 
dati regionali e nazionali 
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Tra i punti di debolezza del CdS: 

INDICATORI VALORI LOCALI 
VALORI MACROREGIONE E 
NAZIONALE 

Percentuale laureati in corso e 
dopo un anno oltre la durata 
normale 
 

33,3% in corso (43,5% 2021) 
66,7% entro un anno oltre la 
durata normale (69,6% nel 
2021) 
 

42,0% in corso e 71,4% entro 
un anno AG 
43,4% in corso e 68,3% entro 
un anno NZ 
 

Percentuale studenti iscritti al 
secondo anno con almeno 40 
CFU 
 

32,1% 2022; 75,9% 2021 
 

55,4% 2022 AG 
63,6% 2022 NZ 
 

Rapporto studenti 

regolari/docenti 

 

5,3 2022; 4,9 2021 in linea 
con i dati regionali e nazionali 
 

7,6 2022 AG 
10,3 2022 NZ 

Percentuale di CFU conseguiti 
all’estero dagli studenti 
regolari sul totale dei CFU 
conseguiti dagli stessi entro la 
durata normale del corso 
 

0,0‰ 
 

2,0‰ AG 
36,0‰ NZ 
 
 

Percentuale di laureati entro la 
durata normale del corso che 
hanno conseguito almeno 12 
CFU all’estero 
 

0,0‰ 
20,0‰ AG 
224,0‰ NZ 

 
 
 
 
Si apre la discussione in merito ai dati presentati sulla Scheda di monitoraggio annuale 2023. 
Interviene la Prof.ssa Diverio che chiede un chiarimento in merito alla percentuale di studenti 
iscritti al secondo anno con almeno 40 CFU. La Prof.ssa Dall’Aglio spiega che si tratta degli 
studenti iscritti al primo anno che si trovano in ritardo nel passaggio al secondo anno. Questo 
potrebbe dipendere da modifiche effettuate negli ultimi anni nello svolgimento degli esami e spiega 
che c’è l’intenzione di verificare lo scorrimento degli esami e vedere se questi creano problemi agli 
studenti.  
La Prof.ssa Mandara interviene dicendo che attribuire la responsabilità di alcuni valori negativi 
all’emergenza Covid potrebbe essere una strategia contestata da Anvur poichè i dati regionali e 
nazionali non hanno subito modifiche e, oltre a verificare le modalità di esame, suggerisce 
l’opportunità di verificare l’efficacia dei corsi super compattati al primo anno che sono stati istituiti 
molti anni fa quando le esigenze degli studenti erano probabilmente diverse da quelle attuali. 
La Prof.ssa Dall’Aglio risponde che l'efficacia dei corsi super compattati può essere ridotta 
dall’immatricolazione in ritardo degli studenti, cosa che potrebbe migliorare in seguito 
all’anticipazione dei test di ingresso che si sta attuando in questo periodo e ritiene opportuno 
aspettare qualche anno per verificare l’efficacia di questo cambiamento e poter poi valutare se 
togliere i corsi super compattati. Ricorda anche che gli studenti hanno sempre espresso parare 
positivo nei confronti dei suddetti corsi. 
Il Prof. Capomaccio chiede quale spiegazione sia stata data al valore ridotto, anche rispetto al dato 
nazionale, di studenti iscritti al secondo anno con almeno 40 CFU. La Prof.ssa Dall’Aglio risponde 
che negli ultimi anni sono cambiate le modalità di esame con l’introduzione di prove scritte e che 
un rappresentante degli studenti ha fatto presente la difficoltà relativa al superamento dell’esame 



 
UNIVERSITA'  DEGLI  STUDI  DI  PERUGIA 
 
 
 

 

- 5 - 
 

Consiglio di Corso di Laurea 

in Medicina Veterinaria 
 

del 19 dicembre 2023 

ore 13:00 

di Anatomia; tuttavia, ricorda che deve essere ancora fatta una verifica su tutti gli insegnamenti del 
primo anno. Inoltre, ci sono altri indicatori, che non sono stati inseriti in questa tabella, sempre 
relativi ai CFU acquisiti che sono in calo anche se con variazioni più modeste. Il Prof. Passamonti 
ritiene importate individuare i cosiddetti colli di bottiglia mentre la Dott.ssa Chiaradia fa presente 
che la percentuale di studenti che supera l’esame di biochimica è abbastanza alta mentre c’è una 
riduzione degli studenti che si iscrivono all’esame. La Prof.ssa Dall’Aglio chiederà all’ufficio 
informatico i dati degli studenti per verificare tutte le coorti del quinquennio in esame ed individuare 
le criticità.  
Il Prof. Porciello ricorda l’importanza di fare delle verifiche sulle modalità del proprio insegnamento 
quando la percentuale di studenti che non supera l’esame è alta ed essere schematici nelle 
modalità di esame. 
La Prof.ssa Mandara ricorda che l’introduzione dell’esame scritto era stato richiesto dalla 
Commissione EAEVE per rendere più obiettiva la valutazione dell’esame; tuttavia, ritiene che lo 
scritto non dovrebbe essere una prova aggiuntiva all’orale ma piuttosto sostitutiva, suggerisce 
pertanto di scegliere una sola prova, orale o scritto, ma non entrambe in uno stesso esame. 
La Prof.ssa Della Rocca sostiene che la strutturazione di un test scritto dovrebbe essere fatta 
seguendo dei criteri comuni a tutti i docenti. 
Il Prof. Ranucci fa presente le criticità che ha osservato nel terzo anno dove gli studenti sono 
disattenti alle lezioni, la frequenza alle attività pratiche è ridotta e gli studenti non si presentano 
all’esame ossia c’è stato un notevole calo pur non avendo introdotto nessuna modifica alla 
modalità di svolgimento dell’esame. 
La Prof.ssa Diverio fa presente che nell’ambito EAEVE c’è stato un progetto per la realizzazione di 
un database di domande per allestire le prove scritte in Medicina Veterinaria seguito poi da un 
analogo tentativo a livello nazionale. 
La Prof.ssa Dall’Aglio conclude ripetendo che sarà effettuata una verifica nell’ambito del primo 
anno per individuare le criticità. 
 
 
 
 
 
Il Consiglio approva all’unanimità la Scheda di monitoraggio 2023 
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lle ore 14,30 la Prof.ssa Dall’Aglio dichiara chiusa la seduta. 
 
 
 
 
 
 
Perugia,19 dicembre 2023. 
 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
 

Il Segretario Verbalizzante     l Presidente 

F.to Prof.ssa Francesca Mercati                          F.to Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio 
 

 
         
 
 
 
 
 
 
 
 
 


